

避難率0・17%

いのちを
守る

檢証 西日本豪雨

提 言 ②

警戒レベル常に検証を

一方「レベル3 避難準

(広島市南区)が11、12日、

戒レベルだ。政府の狙い通り、ノーパンになつた。

報は瞬時に伝わらない。お年寄り全員に情報は瞬時に伝わらない。

備・高齢者等避難所に在住した別の4市町を含め、計8市町で避難の対象になつた。計約46万人のうち、避難所に身を寄せたのはわずか775人(0.17%)。知人・家族や勤務先などに逃げた人も

県内で実施した意識調査の結果が住民の評価を端的に示す。

広島市は7日、全8区の
まだ。
シンドルにならなかったた
だ、最も早く伝えなければ
ならないお年寄りたち「災
害弱者」に情報が届きにく
いという課題は残されたま

掛けに、当初は避難するのを断つたと山田さんは明かした。「レベル」とか言われてもよく分からぬ。人に迷惑をかけてまで逃げたくないと思つていた

いる。避難所に身を寄せた人の割合は自安とはいえ、導入の効果は見えにくい。
6 割強が警戒レベルを「分かりやすい」とした「自分の意識の行動」

弱者に届かない情報が住民に押し寄せる。複雑で分かりにくい。情報の理解不足が西日本豪雨での被害拡大の一因だった。

こちらで、お年寄た
ちに避難を呼び掛けるレベ
ル3を出した。情報は市
防災情報メール登録者に流
れる。だが、レベル4のよ

昨年の豪雨でも周囲に遠慮して逃げなかつたお年寄りがいた。高齢者に逃げる意思を持つてもらうには避難する時間的な余裕を確保

方「自分の意識や行動は変化がない」と思っている人も6割強―。県立広島大

これらの情報を危険度別に5段階で整理したのが警

メール登録件数は11万76
オニは強制的に鳴らない。

心は響く情熱を届けることが不可欠だ。警戒レベルが加わった避難情報は認知度も仕組みも、その段階

6:20

レ4を
ク

ノック

にまで至っていない。

クリック

中区災害対策本部から【警戒レベル4】避難勧告の発令についてお知らせします。
【対象区域】江波地区の土砂災害危険箇所にお住まいの方です。
【対象町丁目】

江波東二丁目、江波西一丁目、二丁目、江波二本松一丁目、二丁目、江波南一丁目
今月7日に出された避難勧告と警戒レベル
伝える広島市の防災情報メール

水警戒レベル 5段階の警
避難に関する情報と住民が
活動を示す。警報級の大雨な
があると気象庁が発表した
ル1。注意報が出されると
これまでの避難準備・高齢
始はレベル3。避難勧告と
緊急)はレベル4で全員が
レベル5は既に災害が起き
を含み、住民は命を守る最
取るとする。西日本豪雨を
季が5月29日に運用開始。
勧告を出す市町村も運用を
いる。

自や自己の警戒レベルについて、さらに周知を徹底しなければならない。被災地で避難率が $0 \cdot 17\%$ にとどまった要因は何か。今後も常に制度を検証し、改善していく必要がある。一方で住民は、押し寄せる情報の波から命に関わるもの的确につかむ力を磨きたい。警戒レベルの浸透と住民の力がかみ合う時が「早めの避難」実現の出発点となる。